

## Las emergencias minuto a minuto

A los diez minutos de iniciada la torrencial lluvia, comenzaron las primeras emergencias que pusieron en alerta al personal policial del Escuadrón de Emergencia y Compañía de Bomberos de Huancayo.

Las sirenas no dejaban de sonar, los teléfonos del 105 timbraban sin parar, personal policial y los hombres de rojo, se desplazaron por las diferentes calles, buscando los puntos críticos y rescatando moradores atrapados.

**18:00:** se inicia la granizada acompañada de una torrencial lluvia que hizo colapsar el sistema de drenaje y desagüe de Huancayo.

**18:10:** piden ayuda en el sector de La Esperanza y Cahuide distrito de El Tambo en el tendido ferroviario donde se inundaron una decena de viviendas.

**19:00:** se reporta el derrumbe de una pared de material noble sin columnas en la calle Coronel Santiváñez N° 2115 de la urbanización San Antonio, donde perecieron ahogados dos hermanitos de 2 y 9 años de edad.

**19:15:** tres viviendas se inundan en la avenida Arterial cerca al MTC en el distrito de Chilca, allí la policía Nacional socorren a seis personas.

**19:20:** en el sexto sector de Huancayo, Yanama, se registra daños materiales causados por la inundación del mercado de Abastos de Yanama de cuyo interior se rescató a 15 personas de diferentes edades.

**19:30:** en el jirón Atayala y Alhelí en El Tambo, se auxilió a Damián Salas Asto (40), quien se encontraba tirado en medio de un pozo de agua al sufrir una aparatosa caída, custodios del 105 le dieron los primeros

auxilios.

**19:35:** a inmediaciones de la hacienda de la familia Calmell del Solar en Palián, a espaldas de la UPLA, se registró una inundación de los terrenos donde se rescató a dos menores de 7 y 9 años de edad que corrían el riesgo de ahogarse.

**19:40:** reportan inundaciones en la cuadra ocho del jirón Picchus donde se procedió al rescate de cuatro menores y seis adultos de diferentes edades.

**19:45:** piden ayuda en el sector San Pablo en San Antonio donde se inundaron más de cinco viviendas.

**20:00:** rescatan a Jacinta Gutiérrez Poma (65) quien estaba atrapada en su vivienda ubicada en la cuadra dos de la calle San Martín en el distrito de El Tambo.

**20:15:** en la cuadra ocho del jirón San Martín socorren ocho personas atrapadas en sus domicilios inundados.

**20:30:** se inundan viviendas en la tercera zona de la Cooperativa Santa Isabel, decenas de personas retiraban de sus hogares sus bienes de valor y se ponían a salvo.

**20:40:** se rescata a seis menores de edad y 4 adultos del interior de una vivienda anegada en el cruce de la avenida Centenario y jirón Francisco Solano.

**20:50:** auxilian a Pedro Aitampoma Mayo (40) que fue aplastado por la pared de su casa del jirón Mariscal Castilla N° 4070 del distrito de El Tambo; siendo evacuado al hospital El Carmen.



## ¡50 viviendas dañadas

HUANCAYO

Guido Castillo G.  
 Fotos: Benito Paco

«Cuando estábamos en el dormitorio, de un momento a otro el agua destrozó la pared de contención y la cantidad de agua que venía por el río, inundó rápidamente el patio, mi cocina y el dormitorio. Lo primero que hicimos es sacar a mis hijitos a la calle, pero lamentablemente mis artefactos se llevó el agua. Ahora me quedé sola en la calle».

Un dramático testimonio de Sara Machacuay, una joven madre quien jamás pensó vivir momentos de angustia, como el sucedido ayer. De su dormitorio ahora nada quedó, sólo las maderas de los catres, las huellas del nivel que alcanzó las aguas y los gritos desesperados de los niños en la mente.

Este es una fiel muestra del dramático instante que atravesaron más de 150 damnificados, que dejó como saldo la inundación de aproximadamente 50 viviendas ubicados en las riberas del río Florido, desde la altura del cementerio «Esperanza Eterna» hasta la esquina del jirón Francisco Solano y Pasaje Pichcus, producto del aluvión que soportó la ciudad de Huancayo por más de dos horas.

### VIVIENDAS INUNDADAS

Las zonas más afectadas por la crecida del río Florido, fueron las viviendas de material rústico ubicadas en la cuadra siete de la avenida Ferrocarril, a un costado del canal por donde pasa el río Florido. Las siete familias afectadas perdieron todo sus pertenencias.

Al promediar las 18:00 horas del viernes último la aguas turbulentas y rabiosas rompieron el muro de contención e ingresaron al interior de los ambientes construidos a base de adobe y calamina. Hasta ayer, las huellas del nivel que alcanzó el agua se notó claramente en las paredes. La familia Machacuay, Izarra, Gutiérrez, Inga se quedaron sin un traje para abrigarse.



### PAREDES DERRUIDAS

En la quinta ubicado en la esquina de Francisco Solano y Pichcus sucedió la peor desgracia. Nueve familias que vivían en casas, también rústicas no pudieron hacer nada para salvar sus cosas por la abundante agua que ingreso a sus dormitorios, cocina. Una de las paredes contiguas al pasaje Pichcus, minutos después de la inundación se desplomó aplastando un sinnúmero de artefactos y otros materiales.

La noche trágica, los damnificados, luego de salvar sus pertenencias de las aguas turbias y el lodo, tuvieron que pernoctar en conjunto, en ambientes del convento Pichcus, gracias a la intervención de Defensa Nacional, cuyos miembros trabajaron hasta altas horas de la noche, junto a los bomberos.

### COLMATACION PROLONGADA

A raíz de la colmatación del río Florido, por una hora y media aproximadamente las aguas pluviales inundaron por completo todo el perímetro del puente Pichcus, convirtiéndose en una laguna. Ello afectó varias viviendas de la cuadra cinco del pasaje Pichcus, en especial de la familia Días, Marcelo, Rojas y Romero.

Río arriba, a la altura del colegio Santa Isabel, la vivienda de la familia Porras se desplomó producto de la

**HACE 15 AÑOS SE CAYO EL HOTEL FERROCARRIL UBICADO EN LA AVENIDA GIRALDEZ POR EFECTO DE UN SIMILAR FENOMENO CLIMATOLOGICO**

humedad de las paredes. Asimismo, en la zona de San Antonio, también los muros de la cochera ubicado en Coronel Santiváñez 2115, se vino abajo, por la cantidad de agua acumulada que además dejó como saldo; dos muertos y siete vehículos semidestrozados.

Cerca a ese lugar, la familia de Zósimo Palomino Aguirre se quedó en la intemperie. Ayer por la mañana, trataban de salvar algunas cosas servibles, porque el resto de sus pertenencias quedó en el recuerdo.

El drama de más de un centenar de familias, ayer era desolador. De las viviendas, sólo quedaron escombros. Los damnificados se quedaron en la calle, sin un techo donde pasar la noche. No es una novela, ni una historia de ficción, es algo real que pudo evitarse, si nuestras autoridades hubieran accionado a tiempo, tal como lo alertamos.



Tablones hacen de puente en un día de llanto y dolor, se busca salvar lo poco que queda.



Retroescavadora edil en pleno trabajo de encauzamiento, al costado los estrados del aluvión.